

# TOPICS

## テリドンを実用化

文字・テレタの双方向通信システム・テリドンを使つた世界最初の通信サービスが、今年の四月、マニトバ州南部で始まる。

これは地域に住む三万人の農家を州政府の農業担当者、コミュニティ・センター、穀物集積場などとのコンピュータ・タミナルと結び、農産物の市場価格、飼料の価格、穀物の先物価格などについて刻々入る情報を提供しようというもの。

なあ、テリドンは、ヨーロッパの二つの文字・テレタ通信システムと共に、国連から国際基準として公認されている。

## 憲法問題、今年に繰り越し

憲法のカナダ化と一部修正を折り込んだ「新憲法法案」は、昨年十二月末までに連邦議会での審議を完了する予定であつたが、各州や野党との意見を調整し、論議を尽すため、今年に持ち込まれた。トルドー首相としては、この審議延長にもかかわらず、今年七月一日の建国記念日（カナダ・デー）までには正式に憲法を英国から移

管し、カナダ法として定めたい意向である。

なあ、現憲法 British North America Act は、これまで「英國領北アメリカ条例」と訳されてきたが、制定された当時の英國の対アメリカ植民地向け法令（Act）がほとんど「法」と訳され、また今日の日本では条例は地方公共団体の制定する法令を指すことを考え、今後は「英國領北アメリカ法」に統一したい。

## 超大出力の電球を開発 一二三個で球場を照明

一二、三個の電球でフットボール・スタジアムや球場を日中と同じ明かるさで照明できる。このように超大出力をもつ電球が、バンクーバーのボルテックス・イナンドストリート社で開発された。おそらく世界一強力な電球だろう。

出力十万ワットというこの電球の秘密は、うず巻き状のガスにある。これまでの高出力電球を作る実験は、電球の中にできるアーケイクが電球のガラスを破壊したために失敗していたが、アーケイクはガスのうすに包まれてうすの中心部へ向かうため、ガラスはこわれない。昨年八月にバンクーバーで開か

れた太陽熱会議におけるシミュレーション・テストでは、八フィート平方の範囲内で赤道直下と同程度の明かるさが得られた。これで照射されたカーペットは急速度で変色し、塗料ははげ落ちた。

ボルテックスでは、屋外の投光照明に適した高出力電球を開発しているが、この電球は夜間の海上救援や屋内農園などにも利用できそうだといふ。

## レジエ総督が死亡

カナダの第二十一代総督（一九七四一七九年）であつたジュール・レジエ氏（写真）が、十一月二十六日、脳卒中で死亡した。六十七才。

レジエ氏は、総督に就任してから半年後に脳卒中で倒れ、左半身がやや不隨となり、言語にも障害をきたしたが、言語訓練などを通じて徐々に回復、夫人の助けを借りながら総督の任務をこなしていた。



レジエ氏はソルボンヌ大学で博士号を得たあと、日刊誌「ル・ドロアニア」の編集者、オタワ大学の教授、マッケンジー・キング首相の

補佐官、ルイ・サンローラン首相の補佐官、外務次官、メキシコ、欧洲共同体、イタリア、フランス、ベルギー、ルクセンブルグ各の大使などを歴任、七四年一月、カナダ出身としては四人目、フランス系カナダ人としては一人目の総督に任命された。

レジエ総督の在任中の大きなできごととしては、それまでエリザベス女王がカナダの外交官に信任状を交付して外国に派遣し、あるいはカナダの名において条約に署名していたのを、カナダ政府がやるようになつたことが上げられる。

## 今年の移民は十三万人に

ロイド・アクスワード・トルドーによると、カナダの今年の移民受入れ数は十三万から十四万人の予定。これは国内労働市場の状況と、家族呼び寄せや難民受入れという政策を勘案して決めたもの。

受入れ予定の十三万ないし十四万人のうち、一万六千人は政府援助による難民に割り当てられる。民間で引き受け難民はこれに含まれていない。

## トルドー首相が外遊

トルドー首相は、今夏オタワで開催される先進七か国首脳会議（サンミリト）を控え、十一月にサウジアラビア、北イエメン、エジプト、西独、フランスを訪問した

のをはじめ、今月に入つてオーストリア、アルジェリア、ナイジェリア、セネガル、ブラジルの五か国を歴訪した。

## 新銀行法、外銀進出を認める

カナダの銀行法が十三年ぶりに改正され、昨年十二月一日付けて新銀行法が施行された。

今回の改正の主目的は、これまでカナダの五大銀行の寡占状態にあつた国内金融市場を外国銀行に開拓し、外国との互恵主義を実現するとともに、銀行間の競争を活性化することにある。

現在、カナダでは米国資本を中心、外国の銀行約百五十社がファイナンス・カンパニーを営業し、または駐在員事務所をもつている。各銀行の政策および連邦政府の方針にもよるが、これらの大半が市中銀行を開設するものとみられている。

ただし、新銀行法では、外銀全体の総資産をカナダ市中銀行の総資産の八八・セント以内とする、役員の過半数はカナダ人とする、支店開設はそのたびに大蔵大臣の許可を必要とするなどの条件をつけている。

## 訂正

○前号二ページの新予算案に関する記事の中で、「二つの新税により今後三年間で見込まれる税収は百十七万ドル」となつてゐるのは「百十七億ドル」の間違いです。